n ° 77



La Lettre de Pentemont-Luxembourg MARS AVRIL MAI 2025

Le changement, c'est maintenant... ensemble et joyeusement!

Fin janvier nous avons salué le pasteur Christian Baccuet, joyeusement, et lui avons exprimé notre reconnaissance pour ces années passées parmi nous. Il y avait de l'émotion, celle qui caractérise souvent les départs.

Mais un départ pour quoi ?

Ce nouveau ministère pour lequel Christian se tient prêt nous est présenté dans ces pages par Emmanuelle Seyboldt, actuelle présidente du Conseil national.

Mais un départ pourquoi ?

Parce que nos vies et celle de notre communauté ont besoin d'être régulièrement remises en route et se nourrissent de ces départs. Ils sont autant d'occasions d'interroger nos habitudes et nos routines. Ils nous rappellent que nous sommes tous, en Église, le corps du Christ.

Parce que c'est dans l'imprévu et dans la rencontre que se cachent souvent les vraies découvertes : cette année, en plus de notre pasteure, prédications et liturgie seront portées par d'autres visages et d'autres voix. Pour ceux qui présideront le culte, c'est un engagement qui laissera des traces dans leur parcours de foi. Pour ceux qui y participeront, une occasion de réfléchir à ce qui les touche dans ce moment de communion, porté par un laïc, comme eux...

Nous entrons donc dans une période de « vacance pastorale ».

Vacance ? Quel drôle de mot alors que nous sentons au contraire bien le travail à venir !

Le Conseil presbytéral se met en ordre de marche pour soutenir au maximum notre pasteure, Sophie Ollier. Elle ne pourra pas assurer toute seule ce que 4 épaules portent en temps normal : cultes, obsèques, mariages et baptêmes, animation des groupes si nombreux dans notre communauté, catéchisme, visites, conférences, participation aux réunions dans et hors paroisse, relations avec les autres pasteurs... le ministère pastoral est un véritable kaléidoscope dont cette période nous permet de mesurer les couleurs et la diversité.

Déjà la relève a été assurée en janvier pour plusieurs fonctions, tenues avec constance et depuis des années par des paroissiens. Leur départ donne l'occasion à d'autres de mettre en œuvre, tout simplement, leur envie de servir. Vous trouverez leur portrait plus loin.

Un temps bien utile donc

pour s'associer à notre pasteure pour renouveler et développer ensemble ce qui caractérise une communauté comme la nôtre et veiller à l'essentiel.

L'essentiel comme méditer la Parole, chaque dimanche et dans nos vies.

L'essentiel comme accueillir tous ceux qui poussent notre porte.

Nous pourrons ainsi accueillir notre nouvelle pasteure, Céline Rohmer, en juillet 2026, dans une paroisse bien vivante et priante, unie et diverse, riche de sensibilités, une paroisse où l'on s'écoute et on se parle, une paroisse toujours en mouvement vers nos « prochesuns » et à la recherche d'une spiritualité renouvelée.

Bonne vacance pastorale à tous!

Charlotte Perrain, Présidente du Conseil presbytéral

Vacance pastorale

« Que chacun de vous utilise pour le bien des autres le don particulier qu'il a reçu de Dieu » 1 Pierre 4 – 10

Dans l'Église protestante unie de France, au départ de son pasteur, chaque paroisse connaît une période de vacance pastorale d'au moins un an.

Qu'est-ce qu'une vacance pastorale ?

En général et de manière très concrète, c'est une année sans la présence d'un.e pasteur.e. La particularité d'une paroisse comme la nôtre, avec deux postes pastoraux, est qu'il en reste un ce qui lui permet de n'être pas complètement orpheline de pasteur.

Cependant, nous pouvons y trouver le même sens qu'ailleurs :

Le temps dit de vacance pastorale n'est pas, pour une paroisse, un temps de vacance au sens de vide, ni un temps de vacance pendant lequel tout est au repos, dans l'attente passive de l'arrivée d'un nouveau ministre.

Le départ d'un pasteur se prépare et le Conseil presbytéral fait alors le

point, clarifie les activités et tâches qui était assurées et réfléchit aux priorités de la période « sans pasteur ». Dans le cas de notre paroisse, le Conseil presbytéral a discerné avec le pasteur qui reste en place les lieux où sa présence semble essentielle.

Ce temps est également une respiration pendant laquelle nous pouvons réfléchir aux missions pastorales, et identifier les responsabilités qui peuvent être prises en charge par des paroissiens. L'absence d'un pasteur ouvre de nouvelles possibilités d'engagements pour chacun et chacune.

Nous nous pensons comme une communauté articulée dont chaque composant.e, peut apporter un don, un talent, du temps, comme les membres du corps du Christ que nous sommes, différents et complémentaires. Ainsi, c'est l'occasion, pour celles et ceux qui le veulent, et le peuvent, de trouver une place, un rôle, de s'engager à sa mesure pour que, collectivement, nous avancions et poursuivions la mission de notre Église :

Témoigner de Jésus Christ dans la cité et dans nos familles, avoir plaisir à être ensemble, célébrer des cultes vivants, chanter et louer notre Seigneur... et dans la confiance, être les acteurs et les garants de la vitalité de notre communauté.

C'est dans ce sens qu'on peut parler d'une « chance à saisir » pour notre paroisse.

N'oublions pas également que certaines paroisses ont plus de mal à « recruter » et restent parfois plusieurs années sans pasteur. Notre vacance s'inscrit alors dans une démarche de solidarité avec ces paroisses.



Une vacance pastorale est, bien sûr, une période intense et exigeante mais elle resserre les liens, affermit nos pas sous l'œil bienveillant de notre Seigneur en donnant l'occasion à des femmes et à des hommes de se révéler, d'oser s'exprimer et de prendre des responsabilités qu'ils ne se seraient peut-être jamais crus capables d'assumer

Rappelons-nous aussi que le Seigneur est le premier berger de notre communauté, et qu'il place en nous une force et une confiance qui nous porte.

Charlotte Perrain et Sophie Ollier, pour le Conseil presbytéral

En route vers Pâques

Mardis du temps de Carême : « Ces rencontres qui donnent vie », avec Natacha Tinteroff Les mardis 11, 18, 25 mars, 1er et 8 avril, à 20h, sur Zoom.

Jeudi saint, jeudi 17 avril, à 20h, M

Vendredi saint, vendredi 18 avril, à 19h30 à St Jean, 147 rue de Grenelle, Paris 7

Cultes de Pâques, dimanche 20 avril, à 10h30 P. et à 18h30, M.

Le Conseil national, à quoi ça sert ?



Je dirai d'abord que le Conseil national **sert**, au sens premier. Il est au service. D'ailleurs voici les engagements que le Conseil prend lors du synode qui procède à son élection puis à son installation liturgique :

« Vous qui êtes appelés à former le Conseil national de l'Église protestante unie de France, et vous, en particulier, qui le présidez, vous êtes au service de l'unité de l'Église et de sa mission, de sa fidélité envers le Seigneur, de sa disponibilité à l'égard de tous. Vous veillerez au respect de la Constitution et à l'application des décisions du Synode, ne craignant pas de prendre en son nom les initiatives qu'exige la fidélité à Jésus-Christ. Dans l'exercice de votre charge, vous serez un avec le peuple de l'Église et vous serez au service de toutes celles et ceux qui ont part à son ministère. Vous maintiendrez et développerez les liens qui nous unissent aux autres Églises. »

Tout est dit. Le service de l'unité de l'Église passe par l'équité entre les membres, le soin de toutes les paroisses et les Églises locales, la prévention des conflits et leur résolution. Le service de la mission de l'Église signifie l'engagement et le soutien des initiatives locales, mais aussi la réflexion sur les nouveaux chemins dans lesquels nous pensons que l'Esprit saint conduit son Église.

Faire respecter la Constitution et les décisions du Synode est également une question d'unité. Le Conseil national a la responsabilité de veiller à ce que les règles que nous nous donnons collectivement soient appliquées quelle que soit leur nature (théologique, ecclésiologique, éthique comme matérielle).

La notion de service est rappelée encore une fois pour souligner le soutien que le Conseil national doit apporter à toutes les personnes engagées dans l'Église. Cela peut se traduire par des outils de formation, comme des aides très concrètes qui viennent soulager le travail des membres de l'Église en leur rendant la tâche plus légère. Devant la complexité grandissante des contraintes administratives, l'Union nationale (siège et régions) a pris en charge l'établissement des paies des salariés et ministres, le support comptable, informatique, le conseil immobilier... L'Union est le lieu de concertation pour les sujets qui touchent l'ensemble des Associations cultuelles.

Les engagements évoquent encore les liens qui unissent notre Église aux autres. Des nouvelles des Églises en France et dans le monde sont partagées régulièrement, élargissant encore notre perspective. Enfin, la vie du Conseil national est rythmée par les synodes régionaux qui lui adressent des vœux à mettre en œuvre, et par les sujets à travailler selon le processus synodal habituel. Au cœur de ses sessions, le souci des personnes prend une grande place avec le partage de nouvelles et l'accompagnement de ministres et de paroisses en difficulté. L'aumônerie et le culte du dimanche permettent aux membres du Conseil de porter tous ces sujets dans la prière et d'être nourris par la Parole de Dieu.

Pasteure Emmanuelle Seyboldt Présidente du Conseil national de l'Église protestante unie de France

Grand Kiff

Si tu as entre 14 et 20 ans, que tu as envie d'aller à la rencontre de jeunes de toute la France et d'autres pays, que tu veux vivre avec des centaines d'autres jeunes 5 jours de fête, de jeux, de réflexion sur le thème « Respire, Espère », de musique, de louange dans une ambiance chaleureuse, nous t'attendons pour le Grand KIFF.



Le Grand Kiff aura lieu du 25 au 29 juillet 2025 à la Force en Dordogne, et est organisé par l'Église Protestante Unie de France.

Le Grand KIFF est une **porte ouverte** sur le monde, sur Dieu et sur soi où chacun est accueilli tel qu'il est ; ses mots, ses gestes, sa présence et sa foi ont leur place.

Le Grand KIFF est une **étape** pour que chacun puisse se questionner sur le sens donné à sa vie. Il offre un espace de dialogue pour parler en « je » et oser dire « je crois », « je doute ».

Le Grand KIFF est une **invitation** à se mettre à l'écoute, échanger, témoigner et affirmer ce qui nous anime et nous met en mouvement. Il accompagne chacun pour vivre une rencontre personnelle avec le Christ vivant.

Si cela t'intéresse, rapproche-toi de la pasteure Sophie Ollier, qui accompagnera les jeunes de notre paroisse. Les inscriptions se passeront avec la Région parisienne de l'Église Protestante Unie de France, et tu auras la joie de retrouver des jeunes du Consistoire avec qui tu auras vécu le WE KT de cette année et des dernières années.

Pasteure Sophie Ollier

La Matinale de l'Entraide : « Écouter et accompagner au nom du Christ »

Le thème « Écoute et accompagnement » a rassemblé une quarantaine de personnes samedi 1^{er} février rue Madame à l'occasion de la dernière « Matinale » de l'Entraide paroissiale (ELP).



Les pasteurs Andreas Lof et Christian Tanon ont partagé leur expérience des « visites pastorales » et de « l'accompagnement spirituel ». Ensuite Bernard Brillet et Martine Bousquet ont présenté « l'accompagnement des personnes en précarité » au Foyer de Grenelle, protestant, et dans la paroisse Notre Dame des Champs, catholique.

Puis ces intervenants ont animé des ateliers dédiés à ces trois modalités de l'accompagnement.

La dimension spirituelle de l'écoute et de la rencontre, écoute du Seigneur, écoute de l'autre, écoute de soi, sources du discernement pour agir avec l'aide de l'Esprit Saint, était au cœur de cette Matinale et de ces ateliers thématiques.

Cette Matinale porte déjà des fruits :

- Le groupe des visiteurs de paroisse adopte la méthodologie en dix points proposée par Andreas Lof pour consolider la veille paroissiale et mieux répondre aux besoins.
- Une séance de formation à « l'écoute bienveillante en milieu d'Église » va être proposée par Christian Tanon.
- Bernard Brillet rencontrera Nicolas Liébault pour dynamiser le partenariat entre notre Entraide paroissiale et le Foyer de Grenelle en soutien aux personnes en précarité.
- Notre Entraide paroissiale est invitée par Notre Dame des Champs à engager des bénévoles dans l'opération « Hiver Solidaire » d'hébergement de personnes à la rue.

Dominique Fougeirol, Président de l'Entraide Luxembourg - Pentemont (ELP)

Le Groupe des visiteurs

Dans le cadre des activités de notre Entraide, et à la suite de sa dernière « Matinale » du samedi 1^{er} février, dont un volet portait sur l'accompagnement et les visites, notre groupe de visiteurs (environ 12 personnes) poursuit ses réflexions et actions.

En fin d'année dernière, un courrier - avec enveloppes manuscrites - a été adressé aux « personnes empêchées » (de venir au culte régulièrement) signé par les enfants de l'École biblique— sous l'égide de Fleur Prache. La fête de Noël, ayant pour thème la transmission, a rassemblé grands et petits autour de l'arbre traditionnel à Pentemont.

La nouvelle année, déjà bien avancée, nous donne maintenant l'occasion de poursuivre les échanges amorcés avec nos anciens. Une réunion de mise au point des retours au courrier a permis de constater que la plupart des personnes ont été sensibles au geste, certaines ayant même répondu à la lettre!

Chaque visiteur est chargé de certains contacts pour entretenir le lien fraternel et partager des nouvelles, voire prendre rendez-vous pour une visite quand la demande se manifeste. Une totale confidentialité dans les échanges est bien entendu respectée par chacun. La pasteure Sophie Ollier accompagne ce groupe.

Nous envisageons maintenant deux rencontres ouvertes avant l'été prochain : les 29 avril et 15 juin, dont les détails seront précisés dans un courrier à venir.

N'hésitez pas à vous manifester, si vous connaissez une personne de votre entourage qui souhaiterait nous contacter.

Pour l'équipe : Anne de Colstoun



Écoute et accompagnement - éclairage

« Le Seigneur DIEU m'a donné le langage des disciples, pour que je sache soutenir par une parole celui qui est épuisé ; Chaque matin, il éveille mon oreille, pour que j'écoute à la manière des disciples. » Esaïe 50, 4. Expression extraordinaire que l'on trouve dans le livre d'Esaïe.

Matin après matin, celui qui parle s'offre à cette ouverture qui se fait en lui. Il en est le témoin émerveillé

et attentif, et aussi le témoin actif. C'est une action de recevoir cet éveil et de le vivre! Écouter vraiment ne va pas de soi, tendre l'oreille, se mettre vraiment et profondément à l'écoute de ce qui nous entoure, à l'écoute de ce monde, de ses chaos, de ses angoisses, de ses peurs, de ses pleurs!

C'est un chemin difficile, car il demande une disponibilité, une docilité, une acceptation, une transformation. Laisser Dieu éveiller son oreille est expérience une transformante. Εt, d'une certaine manière, ça nous fait prendre un risque, le risque de se laisser rejoindre, transformer par cette écoute! Laisser son oreille s'éveiller c'est accepter que ce que i'entends fasse maintenant partie de moi.

Ce qui est intéressant avec ce

passage chez Esaïe, c'est qu'avant même de nous parler de son oreille, il nous parle de sa langue, qui reconnait qu'il a reçu un don de Dieu! Une langue pour soulager celui ou celle qui est affaiblie. L'écoute n'est rien par elle-même. L'écoute n'est écoute que parce qu'elle a le souci de celles et ceux qui sont écoutés, et parce qu'elle découvre qu'en écoutant vraiment elle devient parole.

Une parole qui « surgit » ou « s'éveille », où nous pouvons y entendre le vocabulaire de la résurrection. Savions-nous qu'écouter vraiment, cela pouvait ressusciter ?

C'est par cet appel à être disciple en mission, c'est par le don que Dieu lui fait d'éveiller son oreille que le disciple sait qu'il n'est pas seul dans cette écoute et cette visite, mais que Dieu est le premier écoutant des situations de vie! Et c'est par cette confiance que notre écoute, notre parole est portée, que nous pouvons nous en remettre à lui pour soulager aussi notre vie!

En Jésus traversant sa Passion, c'est Dieu lui-même qui

se fait oreille, Dieu qui entend toute la douleur du monde et annonce un nouveau matin. En Jésus, Dieu lui-même s'est fait disciple, oreille et langue, parole qui s'éveille chaque matin pour nous.

Depuis ce jour-là, il nous est donné de comprendre de façon nouvelle à quel point une oreille éveillée, une écoute vraie nous parle du Christ qui écoute. Et combien chacun de nous est appelé à en découvrir quelque chose.

Voilà ce que nous pouvons offrir à celles et ceux que nous rencontrons, que nous visitons, que nous accompagnons! C'est le témoignage même de ce que Dieu est et fait pour nous : une présence qui accompagne, soulage, porte, relève même! On ouvre un espace pour que l'autre puisse se dire!

Voilà ce qui est au cœur même de la rencontre avec l'autre. La rencontre entre des personnes dans la présence du Dieu vivant. Une rencontre avec, et parfois malgré, une souffrance qu'il ne s'agit ni de nier, ni de gommer mais de traverser ou d'apaiser. Et l'écoute est là pour permettre de se tourner vers Dieu **avec** cette souffrance pour rencontrer Sa Présence à nos côtés, y compris et peut-être même surtout dans notre faiblesse.

Alors oui, profondément, que le Seigneur, chaque matin, éveille notre oreille, et que nous, nous écoutions!

Pasteure Sophie Ollier

La paroisse de Pentemont-Luxembourg vue par...

Tobias Berger: « J'ai eu un coup de foudre pour le culte du soir »

Fraichement arrivé à Paris à l'automne 2023, je me suis mis à la recherche d'une paroisse une fois mes cartons vidés. J'ai passé deux bonnes heures à étudier toutes les possibilités qui s'ouvraient à moi et un bon nombre de paroisses protestantes parisiennes ont vu leur site internet analysé du sol au plafond.

Après 5 années en Allemagne où j'étais membre de l'Église Méthodiste, dans laquelle j'avais aussi grandi en Alsace, je cherchais une paroisse qui me correspondait et qui me permettrait de vivre ma foi en communauté. J'ai passé la porte du Temple de Pentemont un dimanche matin, et, assez enthousiasmé par le culte, je décidais de tester le culte du soir rue Madame la semaine suivante.

J'ai eu un « coup de foudre » avec le culte du soir, qui me permet de prendre un moment de calme et de méditation à la fin du week-end avant de reprendre le quotidien intense. C'est devenu un moment central de ma semaine où je m'arrête pour être avec Dieu. J'apprécie particulièrement la Sainte-Cène en cercle chaque semaine, qui correspond tout à fait à ma conception collective et communautaire de la Sainte-Cène.

J'ai été surpris par la taille de la paroisse et la profusion d'activités proposées tout au long de la semaine. Il est difficile de connaître tout le monde, entre « ceux du matin » et « ceux du soir », et d'essayer toutes les activités. Bien conseillé après avoir rempli la feuille bleue à mon arrivée, je me suis orienté vers les groupes « lire la Bible ensemble » et ait trouvé mon bonheur dans l'échange sur le livre de l'Exode le mercredi. J'aime confronter mes questions, mes remarques et parfois mes incompréhensions et ne pas rester seul avec elles. La diversité de notre groupe ne peut qu'enrichir ses discussions.

Il y a quelques mois, Sophie Ollier m'a proposé de l'aider à animer le groupe des 16-18 ans. Après un peu de réflexion, je n'ai pas pu résister à ce travail avec les jeunes, que j'avais déjà exercé dans les paroisses où j'étais passé. J'ai à cœur de transmettre aux jeunes tout l'amour et la joie reçue du Seigneur en abondance.

Tobias Berger

Journée de paroisse



En compagnonnage avec la paroisse de La Rencontre nous vous proposons une journée au vert, dans Paris, pour réfléchir ensemble à la mission que Dieu nous donne, en Église mais aussi individuellement. Comment Dieu me parle et où m'envoie-t-il ?

Nous nous retrouverons donc le samedi 21 juin, de 10h à 17h au Défap (102 Boulevard Arago, Paris 14), pouvant profiter de leur témoignage et de leur jardin.

Entre prière, partages et temps conviviaux, c'est l'occasion de passer du temps ensemble pour mieux se connaître et avancer ensemble.

Des activités pour les jeunes et les enfants seront prévues.

Chacun et chacune amène son pique-nique (mais n'hésitez pas également à amener de quoi partager pour un temps convivial avant le déjeuner).

Sophie Ollier

L'atelier théâtre de La Rencontre présente : « En mémoire de »

Trois représentations, à 20h:

25 mars

au temple de La Rencontre 17 rue des Petits Hôtels, Paris 10

1er avril

au temple du Luxembourg 58 rue Madame, Paris 6

8 avril

à l'Institut Protestant de Théologie 83 boulevard Arago, Paris 14

Libre participation aux frais

Vivre et penser la foi : « L'Église protestante unie de France... qu'est-ce que c'est ? »

On en entend parler ou on en fait partie, on a déjà eu à faire à elle pour un mariage, un baptême ou des obsèques ou on ne l'a jamais côtoyée... mais d'où vient l'Église protestante unie de France (EPUdF)? Dite « l'Église protestante historique, descendante/héritière de Luther et Calvin », quelle théologie porte-t-elle? Quels sont ses dogmes? Et quels sont les défis à relever aujourd'hui et demain dans la société?

- 1 12 mars : « Histoire des protestants et création de l'Église protestante unie de France », avec Marianne Carbonnier-Burkard, historienne de la Réforme protestante
- 26 mars : « En quoi croit cette Église ? », avec la pasteure Sophie Ollier.
- 9 avril : « Quels sont les enjeux et les défis d'aujourd'hui et de demain ? » avec Emmanuelle Seyboldt, présidente du Conseil national de l'Église protestante unie de France

Les mercredis, de 20h à 21h30, M. avec la pasteure Sophie Ollier



Vivre et penser la foi : « Les gros mot de la Bible »

Lorsque nous lisons les textes bibliques nous pouvons tomber sur des mots qui nous réconfortent, nous questionnent, nous irritent ou que nous ne comprenons pas! Des gros mots que l'on utilise en continu dans l'Église, mais connaissons-nous leur signification? Savons-nous ce que ces termes veulent dire dans notre quotidien? Et quelle image de Dieu renvoient-ils?

- → 7 mai: « Le pardon sans condition... vraiment? »
- 1 21 mai : « La Résurrection et la vie éternelle... l'après ou le maintenant ? »
- ⁴ 4 juin : « Le diable existe-t-il ? »

Les mercredis, de 20h à 21h30, M. avec la pasteure Sophie Ollier

L'équipe d'accueil : Laure Troubetzkoy

Je suis arrivée rue Madame en 1984. Fille d'un Alsacien protestant et d'une Bourguignonne agnostique, je porte le nom de mon défunt mari, un «Russe blanc» orthodoxe qui aimait bien venir au temple écouter les prédications. Nous étions tous deux universitaires littéraires. Notre fils Nicolas a été baptisé par le pasteur Sahagian et a été louveteau et éclaireur dans la paroisse. J'ai alors animé durant quelques années un groupe d'école biblique, dont je garde un très bon souvenir. Puis le temps m'a manqué, mais une fois venue l'heure de la retraite, j'ai rejoint l'équipe qui assure les permanences d'accueil rue Madame. C'est une tâche qui demande de l'humilité, de la bonne humeur et un sens de l'écoute. Une fois par semaine, on se sent un peu comme l'ânon dont le Seigneur a besoin et c'est bien.

Je suis touchée d'avoir été appelée à prendre la suite de Laurent Heilmann pour coordonner cette équipe et espère que notre vaillant petit groupe, dont les rangs se sont un peu éclaircis au fil des ans, sera renforcé par l'arrivée de nouvelles recrues.

Laure Troubetzkoy

La Lettre de Pentemont-Luxembourg

01 45 48 13 50 – 58 rue Madame, 75006 Paris

Courriel: contact@epupl.org

Site: www.epupl.org

Directrice de la publication : Charlotte Perrain Équipe de rédaction : Jean-Michel Ulmann, Loup

Cornut, Sophie Ollier

Dans nos familles

Décès de :

- d'Yves Hecht, 87 ans
- Michel Humbert- Gratry, 89 ans, frère de Philippe Humbert
- Yves Antuszewicz
- Lydie Hamandjian, 94 ans
- Daniel Réa, 95 ans
- Philippe Jeanmaire, 93 ans



Contacts:

Responsable administratif: Loup Cornut loup.cornut@epupl.org - 01 71 32 31 02

Présidente du Conseil presbytéral : Charlotte Perrain

ch.perrain@orange.fr - 06 85 73 57 14

Pasteure Sophie Ollier: sophieollier.epu@gmail.com

01 71 32 31 04

Président de l'Entraide : Dominique Fougeirol dominique.fougeirol@gmail.com - 06 72 83 14 79

Temps de Pâques

Mardis du temps de Carême : « Ces rencontres qui donnent vie », avec Natacha Tinteroff Les mardis 11, 18, 25 mars, 1^{er} et 8 avril, à 20h, sur Zoom.

Jeudi saint, jeudi 17 avril, à 20h, M

Vendredi saint, vendredi 18 avril, à 19h30 à St Jean, 147 rue de Grenelle, Paris 7

Cultes de Pâques, dimanche 20 avril, à 10h30 P. et à 18h30, M.

Vivre et penser la foi :

« L'Église protestante unie de France... qu'est-ce que c'est ? »

12 mars : « Histoire des protestants et création de l'Église protestante unie de France », avec Marianne Carbonnier-Burkard, historienne de la Réforme protestante

26 mars : « En quoi croit cette Église ? », avec la pasteure Sophie Ollier

9 avril : « Quels sont les enjeux et les défis d'aujourd'hui et de demain ? » avec Emmanuelle Seyboldt, présidente du Conseil national de l'Église protestante unie de France

Les mercredis, de 20h à 21h30, M. avec la pasteure Sophie Ollier

Vivre et penser la foi : « Les gros mots de la Bible

7 mai : « Le pardon sans condition... vraiment ? »

21 mai : « La Résurrection et la vie éternelle... l'après ou le maintenant ? »

4 jui<mark>n : « Le di</mark>able existe-t-il ? »

Les mercredis, de 20h à 21h30, M. avec la pasteure Sophie Ollier

CULTES



Jardin biblique, école biblique, pré-KT

Dimanche	10h30 Temple de Pentemont (P)	18h30 Temple du Luxembourg (M)	À noter	
2 mars	Dorothée Gallois-Cochet	Dorothée Gallois-Cochet		
9 mars	Sophie Ollier	Sophie Ollier	Baptême d'Aglaé Lefebvre de Rieux-Metz, à 10h30, P.	
			Culte animé par les KT, à 18h30, M.	
16 mars	Olivier Welti	Olivier Welti		
23 mars	Sophie Ollier	Sophie Ollier	Culte « enfants-adultes », à 10h30, P.	
30 mars	Bertrand Dicale	Bertrand Dicale		
6 avril	Sophie Ollier	Sophie Ollier	Cultes « Venez et voyez ». Baptême de Constantin Kiss, à 10h30, P.	
13 avril	Christine Décamp-Batier	Christine Décamp-Batier		
20 avril	Sophie Ollier	Sophie Ollier	Pâques	
27 avril	Nicolas Chaine	Nicolas Chaine		
4 mai	Philippe Rivet de Sabatier	Philippe Rivet de Sabatier		
11 mai	Sophie Ollier	Sophie Ollier	AG EPUPL & ELP, à 9h, P.	
18 mai	Nicolas Chaine	Nicolas Chaine	Week-end KT	
25 mai	Loup Cornut	Loup Cornut		

NOTEZ



Sorties ornithologiques, jeudi 6 mars et samedi 8 mars, à 14h. (sur inscription)

Vivre et penser la foi : « L'Église protestante unie de France... qu'est-ce que c'est ? », avec Sophie Ollier. Mercredis 12, 26 mars et 9 avril, à 20h, M.

Les mardis de Carême : « Ces rencontres qui donnent vie », avec Natacha Tinteroff. Mardis 11, 18, 25 mars, 1^{er} et 8 avril, à 20h, sur Zoom.

Cultes « Venez et voyez » dimanche 6 avril, à 10h30, P. et à 18h30, M.

Jeudi saint, jeudi 17 avril, à 19h, M.

Vendredi saint, vendredi 18 avril, à 19h30, **à St Jean**, 147 rue de Grenelle, Paris 7

Cultes de Pâques, dimanche 20 avril, à 10h30, P. et à 18h30, M.

Théâtre « En mémoire de » : représentations, à 20h, les mardis 25 mars à La Rencontre, 1^{er} avril rue Madame et 8 avril à l'Institut Protestant de Théologie

Vivre et penser la foi : « Les gros mots de la Bible », avec Sophie Ollier. Mercredis 7 et 21 mai et 7 juin, à 20h, M.

Assemblée générale EPUPL & ELP : dimanche 11 mai, à 9h, P.

Culte des baptêmes et confirmations : dimanche 8 juin, à 10h30, P.



Jardin biblique

Dimanches 9 et 23/03, 6/04, 4 et 18/05, 10h30, P.

Contact: Fanny Richard, 06 64 13 97 66

École biblique

Dimanches 9 et 23/03, 6/04, 4 et

18/05, 10h30, P.

Contact: Matthieu Berthomier

06 72 51 90 53

Pré-KT

Dimanches 9 et 23/03, 6/04, 4 et

18/05, 10h30, P.

Contact: Nathalie Ballot-Léna,

06 29 40 76 11

KT 1, 2, 3

Samedis 8/03 et 5/04, 17h, M. Week-

end 17-18/05

Contact: Pasteure Sophie Ollier, 01 71

32 31 04

Catéchisme pour adultes

Mercredis 19/03, LR; 2/04, M.; 14/05,

LR. à 20h.

Contact: Pasteures Sophie Ollier et

Géraldine Walter.

Lire la Bible ensemble – groupe du lundi

Lundis 10/03, 7/04 et 12/05, 20h15,

Contact : Claude Prévost

claude.prevost-grafmeyer@orange.fr

Lire la Bible ensemble – groupe du mercredi

Mercredis 5 et 19/03, 2, 16 et 30/04,

14 et 28/05 à 19h, M.

Contact: Colette Schoeller, colette.schoeller@laposte.net

Groupe biblique œcuménique

Lundis 10/03, 7/04 et 12/05, 10h30,

Μ.

Contact : Philippe Rivet de Sabatier,

P = 106 rue de Grenelle, Paris 7 M = 58 rue Madame, Paris 6 **LR** = La Rencontre, 17 rue des

Petits Hôtels, Paris 10

Vivre et penser la foi : « L'Église protestante unie de France... qu'est-ce que c'est?»

Mercredis 12 et 26/03 et 9/04, à 20h

M. Contact : Sophie Ollier

Vivre et penser la foi : « Les gros mots de la Bible »

Mercredi 7 et 21/05, à 20h, M.

Contact: Sophie Ollier.

Bible et questions de société

Mardis 11/03, 1/04 et 6/05, à 20h, M.

Contact : Philippe Rivet de Sabatier,

philippe.rivetdesabatier@gmail.com

Atelier théâtre

Représentations: 25/03, LR.; 1/04,

M.; 8/04, IPT.

Contact: Jean-Christophe Barbaud,

jchrist.barbaud@gmail.com

PARTAGE ET FRATERNITÉ

Scoutisme EEUdF

22-23/03; 5-6/04; 24-25/05 Contact: Anne-France Renaud

renaudaf@vahoo.fr

Groupe de Jeunes (GdJ) 16-18 ans

Vendredis 21/03, 4/04, 9/05, 19h, M.

Contact: Sophie Ollier

Groupe 30-45 ans

Prochain dîner en juin. Contact : Cédric Gaillard. gaillardco@wanadoo.fr

Apéro du mercredi

Mercredi 12 et 26/03, 9/04, 7 et

21/05, 18h30, M. Contact: Pasteure Sophie Ollier

EDC (Entrepreneurs et Dirigeants

Chrétiens)

Contact: Isabelle Schlumberger,

isabelle@schlum.com

Chorale

Tous les jeudis à 19h, M.

Contact: Colette Schoeller,

colette.schoeller@laposte.net

Chœur liturgique

Contact: Cécile Sykes,

cecile.sykes@m4x.org

Pause Picturale

Mercredis, 14h, M. (hors vacances scolaires)

Contact: Armelle George-Guiton,

2george@wanadoo.fr

Cercle de lecture

Lundi 17/03 et 7/04, 14h, P.

Contact : Serge Waré, 01 45 55 68 98

Circul'Livre

Samedis 8/03, 5/04 et 3/05, 10h, M.

Contact: Elisabeth Argaud,

01 43 20 11 95

Ciné-Rencontre

Dimanches 23/03, 6/04, 11/05,

13h45, P.

Contact: Katia Margerie,

06 13 75 15 52

Cercle d'amitié

Contact: Pénélope Karydis,

06 68 41 16 28



ENGAGEMENT ET SOLIDARITÉ

Entraide Luxembourg-Pentemont (ELP)

Contact: Dominique Fougeirol, 06 72 83 14 79

Marhaban

Accompagnement des migrants Contact: Dominique Fougeirol,

06 72 83 14 79

Liens et visites

Contact : Anne Brown de Colstoun,

06 74 53 52 20

Déjeuners du CASP

Dimanche 16/03

Contact: Claire Dumas c-dumas@laposte.net

Église verte

Mardis 11/03, 8/04, 6/05, 20h

Contact: Annette Preyer

Cimade

Accueil des étrangers et conseils juridiques concernant le droit au séjour. Permanence « asile » tous les mardis à

10h – sur rendez-vous

Permanence « migrants », tous les mercredis à 9h30 – sur rendez-vous et tous les jeudis à partir de 14h et à partir de 18h, sans rendez-vous

Contact: Véronique Thierry-Mieg,

dvtm@wanadoo.fr